

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 10/Miércoles 16 de enero de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [¿Cuál es el peligro de la inmigración haitiana? \(Rebelión\)](#).
- [¿Puede Estados Unidos acuñar una moneda para pagar su deuda? \(Rebelión\)](#).

DE CUBA

- [Repercusión de la Nota Informativa a la población sobre casos de cólera](#). AFP/EFE
- [“El cólera, una enfermedad potencialmente fulminante y plaga de los pobres”](#). AFP
- [Chávez “va remontando la cuesta”, afirma el vicepresidente Maduro](#). EFE/DPA
- [Denuncia Vicepresidente plan opositor “para incendiar” a Venezuela](#). EFE
- [Presentó Maduro al Parlamento Memoria y Cuenta del ejercicio de 2012](#). EFE
- [Anuncian designación de Elías Jaua como Canciller](#). DPA
- [Llama el PSUV a marcha para el 23 de enero](#). AP
- [Fue suspendida la reunión entre Insulza y la oposición venezolana](#). EFE
- [“Santos, a gusto con manifestación de FARC para mejorar ritmo de diálogos”](#). EFE
- [FARC piden que Ministro de Agricultura comparezca ante la mesa de diálogo](#). EFE/DPA
- [Opina Embajadora cubana que visita de Humala consolidó relaciones](#). DPA
- [Canciller costarricense dice que es necesario reconocer la ALBA](#). NOTIMEX
- [Cuba apuesta por la ciencia con incidencia en la economía](#). XINHUA
- [Realizarán prueba dinámica el 27 de enero para los comicios generales](#). XINHUA
- [Ecuador pedirá a cubanos invitación legalizada para ingreso al país](#). DPA
- [En Miami agencias de viajes reciben llamadas para consultas tras la Ley Migratoria](#). ANSA
- [“Ya sin ‘permiso de salida’, el dinero y las visas son la traba”](#). ANSA
- [“Disidentes cubanos ansiosos por viajar”](#). AP
- [Mafia miamense teme Ley Migratoria haga peligrar la Ley de Ajuste Cubano](#). EFE/NTX
- [Canciller italiano califica de “señal positiva” la Ley Migratoria](#). ANSA
- [Cuba vuelve a la Copa Davis de Tenis en 2013](#). AP
- [Dirigente mundial del judo visita Cuba para gestionar próximo Grand Prix 2014](#). AFP

REBELIÓN (Versión digital)

15 de enero de 2013

ESPAÑA

¿CUÁL ES EL PELIGRO DE LA INMIGRACIÓN HAITIANA?

Gregorio Moya E.

La República Dominicana tiene una serie de problemas fundamentales. Muchos, los herederos del tirano, incluyen la inmigración haitiana, como el principal problema de nuestro país. Incluso consideran que el hecho de compartir la isla con Haití en sí mismo es el problema.

Que la deuda externa sea un 40% del PIB palidece como problema ante la presencia haitiana para los xenófobos trujillistas y de nuevo cuño.

Los autollamados nacionalistas de ocasión dicen que los haitianos les quitan empleos a los dominicanos porque su mano de obra es más barata. Con poco le atribuirían el auge de la delincuencia también a los haitianos.

Muchos nacionalistas frente a los haitianos dicen que estos son culpables de la deforestación de nuestros bosques. Para ellos no ha sido la minería extractiva, la inequidad socioeconómica en la zona rural que lleva al conuquismo, y la irresponsabilidad gubernamental los causantes del deterioro ambiental en el país.

Al inicio de la epidemia del VIH/SIDA consideraban que el principal riesgo era también la inmigración haitiana. Achacan la alta tasa de mortalidad materna a que en los hospitales se dice que atienden a las haitianas que

representan el 20% de los partos. Culpan a los haitianos de la malaria y hasta de problemas de higiene que hay en nuestras ciudades y campos.

En fin, hay una situación de xenofobia en el país, que oculta las causas de los grandes problemas del país.

No son los inmigrantes haitianos los que definen y aplican las políticas públicas en materia de desarrollo económico, en materia de educación y salud.

No es la inmigración haitiana la que amarró al país al ALCA, que ha puesto en mayor desventaja al país en el comercio internacional.

Tampoco los haitianos son responsables del abismo eléctrico en que tienen al país un grupo de avivatos que se han hecho a su medida contratos eléctricos en los que cobran con plantas apagadas.

La inmigración haitiana que cortaba caña en los ingenios no es responsable de su privatización y canibalización de los ingenios.

La jerarquía civil y militar corrompida no tiene entre sus jefes a inmigrantes haitianos. Tampoco hay haitianos en el Congreso Nacional, el mayor estercolero que hay en el país.

Pudiéramos seguir, pero el rosario sería muy largo.

La inmigración haitiana tiene que ser analizada a profundidad, comprendiendo que la misma forma parte de una marea que hay en el mundo, cuya osmosis va de donde hay peores condiciones de vida a donde hay posibilidades de mejora. No es un problema de opciones, es de realidades.

La inmigración haitiana nos plantea retos como nación y como pueblo. El primero es el de ser solidarios en medio de nuestras precariedades.

Un segundo reto es el de garantizar los derechos humanos sin discusión. Que una cantidad de dominicanos cuyos padres son de ascendencia haitiana se les niegue la nacionalidad porque sus padres eran indocumentados o estaban de paso es poner la ley por encima de la gente, cuando debe ser lo contrario, las leyes son para la gente, para garantizar su bienestar y derechos, en el mejor sentido evangélico, que muchos convenientemente olvidan.

El tema de la soberanía nacional no corre peligro con la inmigración haitiana, a menos que se piense que unos 1 000 ciudadanos que piden pasar la frontera a que se le de trabajo y un cura, son un peligro, o que los haitianos que viven en el país se levantarían contra los dominicanos en una guerra que está en la cabeza de los antihaitianos trujillistas.

La capacidad productiva del país ha sido diezmada por el modelo de desarrollo económico que le han impuesto al país las potencias extranjeras, principalmente los yanquis.

La nación dominicana está amenazada por la dependencia que afecta nuestra capacidad de producir para cubrir nuestras necesidades como pueblo. El pueblo dominicano está amenazado por las ideas y valores que imponen también las potencias extranjeras, ideas que denigran nuestras raíces nacionales, que vulneran nuestra identidad como pueblo.

Y en esos aspectos, los haitianos de aquí, de allá y acullá tienen esas mismas amenazas. Otra cosa son las debilidades que tenemos los dominicanos. La principal amenaza es que no hay una clara distinción entre los buenos y verdaderos dominicanos de la facción antinacional que desde los primeros días de la independencia tomaron control del país.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

15 de enero de 2013

ESPAÑA

**¿PUEDE ESTADOS UNIDOS ACUÑAR
UNA MONEDA PARA PAGAR SU DEUDA?**

Hay voces que están presionando con insistencia al presidente de Estados Unidos para que cree un arma especial que evite otra crisis de deuda: la acuñación de una moneda de platino por un billón de dólares, que permita al Gobierno conseguir un aumento del techo de endeudamiento, sin pasar por el Congreso. Se trata de una triquiñuela inédita, que apela a un vacío legal que permite al Tesoro acuñar monedas de platino, pero que cada vez más expertos en ese país consideran viable. Hasta Paul Krugman, en su post de hoy, plantea esta solución aparentemente ridícula, como una alternativa real en momentos de gran oscuridad.

Muchos economistas y políticos han dado credibilidad a esta curiosa alternativa para evitar la amenaza de la suspensión de pagos, como Jerrold Nadler, congresista demócrata, para quien la idea "suena estúpida, pero es absolutamente legal": "Cuando te chantajejan con destruir la economía nacional, tienes que considerar alternativas", indicó el congresista, en referencia a la amenaza de la oposición republicana de no autorizar el aumento del techo de endeudamiento si el Gobierno no introduce recortes drásticos en los gastos federales. La moneda de platino permitiría resolver el problema de la financiación del déficit presupuestario sin aumentar la deuda.

En febrero Estados Unidos alcanzará de nuevo su cota máxima de endeudamiento (el techo de la deuda) y la Cámara de Representantes y el Senado tendrán que decidir si vale la pena elevar dicho techo una vez más o inventar otra solución. Una serie de economistas ya han puesto sobre la mesa la solución de la moneda de platino de un billón de dólares. "Existen límites sobre cuánto papel moneda puede circular en EE.UU. y las normas que rigen la acuñación en oro, plata y cobre, pero el Departamento del Tesoro tiene amplias facultades discrecionales en las monedas hechas de platino", señala Chris Krueger, analista de Washington Research Group al American Enterprise Institute.

"Aunque el Tesoro no puede crear dinero de la nada para pagar sus cuentas, hay un tecnicismo en la ley que reza: el Tesoro tiene facultades discrecionales especiales para crear monedas de platino de cualquier denominación, y la idea es que el Secretario del Tesoro, Tim Geithner, podría crear la moneda y entregarla a la Reserva Federal y depositarla en la cuenta bancaria del Tesoro", apunta Joe Weisenthal de Business Insider.

Más de 1 000 personas ya han solicitado al gobierno de Obama que ordene la acuñación de la moneda en la página web de la Casa Blanca. Se propone que el Tesoro acuñe una moneda de un billón de dólares, la deposite en la Reserva Federal y respalde con ella la capacidad de endeudarse por esa cantidad, suficiente para elevar virtualmente, de un golpe, el techo de la deuda nacional.

El Tesoro no tiene la capacidad de imprimir dinero, algo que es potestad de la Reserva Federal, pero el recurso legal a la "moneda de platino", por caprichoso que parezca, podría evitar que se repitan los enconados debates en el Legislativo del verano de 2011, que condujeron a la pérdida de la triple A en la calificación de la deuda estadounidense por primera vez en la historia. Hasta el Premio Nobel Paul Krugman ha tratado esta "peculiar excepción" como una posibilidad real, con el argumento de que "vivimos en un tiempo económico extraño, en el que las reglas normales ya no cuentan".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR FRANCISCO JARA

LA HABANA, CUBA, 15 ENE 2013 (AFP) - Un brote de cólera que ha enfermado hasta ahora a 51 personas fue detectado en La Habana, cuatro meses después de que otro foco de este mal dejara tres muertos en el oriente de Cuba, informó este martes el Ministerio de Salud.

Este es el primer brote de cólera que sufre la capital cubana desde hace 130 años, aunque en julio de 2012 apareció un foco de esta enfermedad en el oriente de la isla, que las autoridades dieron por erradicado el 28 de agosto.

"A partir del domingo 6 de enero el sistema de vigilancia clínico epidemiológica detectó un incremento de las enfermedades diarreicas agudas en el municipio Cerro y posteriormente en otros municipios de la capital", dijo el ministerio en una nota publicada en el diario oficial Granma.

"El análisis microbiológico realizado por el Instituto de Medicina Tropical 'Pedro Kouri' determinó que el agente causal es el *Vibrio Cholerae* O1 Tor enterotoxigénico serotipo Ogawa, estando confirmados hasta la fecha 51 casos", agregó.

El foco de cólera "se generó por un expendedor de alimentos, portador asintomático de la enfermedad, adquirida durante los brotes informados con anterioridad en otras regiones del país", dijo el Ministerio.

El brote coincide con la temporada alta de turismo, que va desde diciembre a abril, y miles de canadienses, europeos y latinoamericanos se encuentran en Cuba. Casi tres millones de turistas visitaron la isla en 2012.

El 28 de agosto de 2012 Cuba anunció que había erradicado el foco de cólera detectado el 3 de julio en el municipio de Manzanillo, en la provincia oriental de Granma, a 800 Km. de La Habana, que dejó 417 enfermos y tres muertos, pacientes de 95, 70 y 66 años de edad "con antecedentes de enfermedades crónicas", dijo el ministerio en esa ocasión.

El foco de cólera en La Habana, ciudad de 2,2 millones de habitantes y situada en la región occidental de la isla, "se encuentra en fase de extinción", de acuerdo a las autoridades.

El municipio Cerro, un distrito de clase trabajadora donde hay varias fábricas y hospitales, está situado en el centro geográfico de La Habana, cerca de la Plaza de la Revolución y del Estadio Latinoamericano, el principal coliseo de béisbol de la isla.

En los últimos días se rumoreaba la existencia de un brote de cólera en ese municipio, porque médicos y enfermeras visitaban todas las casas de algunos barrios para repartir, preventivamente, medicamentos a sus residentes.

"Vinieron por todas las casas y nos decían: ¿ustedes son alérgicos a la penicilina? y nos daban tres pastillas de Doxiciclina para tomar, pero no nos decían más nada. Yo les pregunté si era por el cólera y se echaron a reír pero no nos dijeron nada", contó a la AFP un ama de casa del sector.

El ministerio llamó este martes a "intensificar las medidas higiénicas, especialmente las relacionadas con el lavado de las manos, la ingestión de agua clorada, la limpieza y cocción adecuada de los alimentos".

También se han incrementado las medidas preventivas en consultorios de salud y en las escuelas de La Habana, dijeron diversas fuentes a la AFP.

Hasta que apareció en 2012 el brote en Manzanillo, un municipio costero de 130.000 habitantes, en Cuba no se reportaban casos de cólera desde hacía 130 años.

En 1867 se desató en la isla una epidemia de esa enfermedad que se prolongó hasta 1882, época en que Cuba era una colonia de España, dejando casi 6.000 muertos, según el Centro de Información de Ciencias Médicas de la provincia occidental de Matanzas.

Los médicos cubanos que han integrado la brigada humanitaria en Haití adquirieron experiencia en tratar pacientes con esta enfermedad.

Además, científicos cubanos han estado trabajando en los últimos años en una vacuna contra el cólera, enfermedad que causa una infección intestinal, acompañada de fuertes dolores, diarrea y deshidratación.

LA HABANA, 15 ENE (EFE).- El Gobierno de Cuba informó hoy de que se han confirmado hasta ahora 51 casos de cólera a causa de un brote detectado a inicios de enero, pero subrayó que el contagio de la enfermedad "se encuentra en fase de extinción".

Un comunicado del Ministerio de Salud Pública divulgado hoy por medios oficiales indicó que a inicios de mes fue detectado "un incremento de las enfermedades diarreicas agudas" en varios municipios de la capital cubana y "un grupo de estos pacientes presentaban síntomas y signos que orientaban etiológicamente a la sospecha de cólera".

"El análisis microbiológico realizado por el Instituto de Medicina Tropical 'Pedro Kouri' determinó que el agente causal es el vibrio cholerae O1 tor enterotoxigénico serotipo ogawa, estando confirmados hasta la fecha 51 casos", indicó la nota oficial que no menciona fallecidos por esta enfermedad.

La información resalta que Cuba dispone "de todos los medios y recursos necesarios" para cumplir su plan anticólerico y "como resultado de las medidas adoptadas la transmisión se encuentra en fase de extinción".

"Ello ha sido posible, en primer lugar, por la vigilancia permanente y la capacidad de respuesta de nuestro sistema de salud", añade.

Según el Gobierno, las "evaluaciones epidemiológicas" determinaron que la transmisión en La Habana partió de un vendedor de alimentos que era "portador asintomático" de la enfermedad que contrajo durante los brotes de cólera aparecidos en otras regiones de la isla en 2012.

En agosto pasado el Gobierno cubano había dado por concluido el brote de cólera que afectó principalmente a la región este del país desde el mes de junio, que causó tres muertos y 417 enfermos, de acuerdo con datos oficiales.

En los últimos días blogueros y medios independientes alertaron de que había surgido un nuevo brote en la capital cubana, pero hasta hoy las autoridades no habían mencionado la reaparición de la enfermedad.

En julio pasado el presidente cubano, Raúl Castro, denunció "campañas propagandísticas" y "tergiversación" sobre los casos de cólera detectados en la isla para "desprestigiar" su sistema de salud y afirmó que el brote estaba "controlado".

La última epidemia de la enfermedad en Cuba ocurrió en 1882 y los últimos casos se registraron poco después del derrocamiento del presidente Fulgencio Batista en 1959, según informes oficial.

LA HABANA, 15 ENE 2013 (AFP) - El cólera, que por primera vez en 100 años ha aparecido en La Habana, es una enfermedad altamente contagiosa que puede matar en algunas horas, pero que sigue siendo ante todo la plaga de los más pobres, además de una señal de miseria y subdesarrollo.

Originaria de Asia, la enfermedad se extendió a partir del siglo XIX a Europa, África y América. Además, persiste en un estado latente en un centenar de países.

Medidas de higiene sumamente estrictas, así como el suministro de agua potable, se presentan en la práctica como los mejores medios para frenar, más o menos rápidamente, la progresión de la epidemia.

La propagación del cólera se ve favorecida por los movimientos de población, los fallos o ausencia de redes sanitarias (falta de agua potable, desagües, letrinas), la mala higiene (tanto de manos como de alimentos) y una inadecuada atención a los infectados.

Este tipo de condiciones suelen aparecer tras catástrofes naturales, como ocurrió después el seísmo que azotó a Haití el 12 de enero de 2010 y que dejó a decenas de miles de personas sin techo, sobreviviendo en campamentos improvisados y sin acondicionar.

El agente del cólera, el *Vibrio cholerae*, es una bacteria minúscula en forma de coma que se transmite por vía digestiva, por la ingestión de agua, de bebidas o de alimentos contaminados por deyecciones coléricas, a través de manos sucias o de material contaminado.

Tras una corta incubación, de dos a cinco días, la enfermedad comienza brutalmente con violentas diarreas que deshidratan al organismo. Si no se proporcionan los cuidados inmediatos, que implican, en primer lugar, una rehidratación, esta pérdida gravísima de líquidos (un enfermo puede perder el 10% de su peso en cuatro horas) es frecuentemente mortal.

Por otro lado, la eficacia de las vacunas disponibles está lejos de ser absoluta y no exige de respetar las extremas medidas higiénicas. La batalla contra una epidemia de estas características pasa también por la criba y separación de los enfermos para poder poner en marcha verdaderos cordones sanitarios y tratar de frenar así la propagación de la cepa de región a región e, incluso, de país a país.

La cantidad de casos de cólera registrados por la Organización Mundial de la Salud (OMS) no deja de aumentar, con de entre 3 a 5 millones de casos por año y de 100.000 a 120.000 muertes, según datos de 2010.

Entre 2004 y 2008, el aumento de los casos fue del 24% en relación al periodo 2000-2004, según la OMS.

CARACAS, 15 ENE (EFE).- El vicepresidente venezolano, Nicolás Maduro, afirmó hoy que el presidente Hugo Chávez va "remontando la cuesta" y "avanzando" en su recuperación en Cuba, donde se encuentra desde que el pasado 11 de diciembre fue operado de un cáncer.

"Pudiéramos decir que nuestro comandante va remontando la cuesta, va avanzando y eso a nosotros lo que nos llena es de gran felicidad desde el punto de vista humano, pero también una gran felicidad patria", indicó Maduro en una sesión del Consejo Federal de Gobierno.

Maduro, que regresó hoy de Cuba, indicó que Chávez "está en batalla" y que conversaron con él este lunes para ponerle al tanto de los distintos planes de Gobierno.

Chávez, de 58 años y desde 1999 en el poder, se encuentra hospitalizado desde el día 11 tras ser intervenido por cuarta vez en los últimos 18 meses de un cáncer en la zona pélvica de cuya naturaleza no se ha informado oficialmente.

De acuerdo con el último reporte gubernamental, el presidente experimenta una evolución clínica general "favorable" y la infección respiratoria que se le produjo semanas atrás "está controlada", pero aún requiere "medidas específicas", que el Gobierno no ha determinado, para atender una "insuficiencia respiratoria".

"Lo hemos visto en el día de ayer (lunes 14), lo actualizamos ampliamente sobre cómo nuestro pueblo va avanzando, sobre cómo se van consolidando los plazos del poder popular, de Gobierno en la nueva etapa, de las fuerzas políticas de la revolución, de las distintas instituciones, de los planes", dijo el vicepresidente.

Chávez "preguntó sobre aspectos al compañero Rafael Ramírez (ministro de Petróleo), a cada uno (de los responsables)", añadió Maduro.

El vicepresidente precisó que tanto él como Ramírez, el presidente de la Asamblea, Diosdado Cabello; el gobernador de Barinas (oeste) y hermano del presidente, Adán Chávez, y la procuradora general, Cilia Flores, acaban de llegar de la isla.

Además, pidió un aplauso para el ministro de Ciencia y Tecnología, Jorge Arreaza, yerno del presidente, y a la familia del mandatario por "tanta fortaleza, tanto coraje, tanto que tienen que aguantar las mentiras, la maldad".

Maduro y la cúpula del chavismo permanecieron en Cuba durante el fin de semana y el domingo se reunieron con Fidel Castro y con su hermano Raúl, actual presidente de Cuba.

CARACAS, 15 ENE (DPA) - El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó hoy que el presidente Hugo Chávez está "remontando la cuesta" del cáncer que padece, al tiempo que rechazó acusaciones de la oposición de que el gobierno que encabeza recibe líneas políticas desde Cuba.

"La verdad es que nuestro comandante está en batalla (...) Pudiéramos decir que va remontando la cuesta, va avanzando y eso nos llena de gran felicidad", dijo Maduro en una reunión de gobierno.

Tras su regreso la noche del lunes de La Habana, donde visitó a Chávez para enterarse de su situación de salud, Maduro presidió un encuentro con gobernadores regionales recién elegidos.

Con la reunión retomó su actividad al frente del gobierno, que está bajo cuestionamiento de la oposición después de que Chávez no pudiera jurar el 10 de enero para el mandato 2013-2019 y un fallo judicial avalara la continuidad del mandato.

Explicó que en su reunión en La Habana "actualizó" a Chávez del desarrollo del gobierno y dijo que el mandatario está acompañado por sus hijas y familiares cercanos, que "siguen aguantando mentiras y maldades" en rumores que circulan.

"Nuestro comandante sigue remontando la cuesta, va avanzando y eso nos llena de gran felicidad, desde el punto de vista humano y de felicidad patria. Nuestro compromiso es trabajar desde aquí, todos los días, con serenidad, con confianza y seguridad. Decimos a nuestro pueblo que hay que tener el mismo coraje del presidente Chávez para enfrentar las dificultades de todos los días", resaltó.

Chávez convalece en La Habana desde la operación por la recurrencia del cáncer del 11 de diciembre, fecha desde la que no ha tenido contacto directo con su país.

Maduro dijo que durante su permanencia en La Habana, la oposición acusó al gobierno que dirige de estar recibiendo directrices del régimen cubano, que estaría poniendo en práctica una injerencia en vista de las frecuentes reuniones en Cuba de las principales funcionarios gubernamentales.

"Algunos nos acusan de que somos una colonia de Cuba. Esa es una ofensa contra Cuba y contra Venezuela porque somos dos países que conquistaron su independencia. Nadie nos regaló nada", señaló.

Maduro indicó que Venezuela sufrió una cruenta guerra hace 200 años para lograr su independencia y ahora "nadie puede decir que la revolución bolivariana nos la regalaron".

"Es una ofensa contra Venezuela. Aquí estamos con lucha, lucha y más lucha y un pueblo consciente que en 2002 (por una huelga general) prefirió cocinar con la madera de sus muebles antes que rendirse. Es una ofensa contra Cuba porque la isla luchó siempre por su independencia. Cuba se levantó mil veces contra las tropas del imperio", indicó.

Maduro dijo que después llegaron los "barbudos" de la Sierra Maestra como "ángeles" que conquistaron con las "armas su independencia y ha resistido 54 años el bloqueo yanqui y ahí están viviendo con su educación y su salud".

"Si nos quieren acusar a Venezuela y a Cuba debe ser de antiimperialistas y anticolonialistas. Cuando dos antiimperialistas y anticolonialistas se ven las caras, nos vemos como hermanos y cuando nos unimos es para luchar por la independencia, por el coraje de nuestro pueblo por la educación, por la salud", alegó.

Agregó que en la oposición "hay quienes nos juzgan por la forma en que ellos actúan, se van a la embajada de Estados Unidos o a Washington de rodillas y creen vernos a nosotros así con Cuba".

"Con Cuba tenemos la hermandad más grande que pueda existir", dijo Maduro, quien agradeció la atención que los médicos cubanos le han dado a Chávez durante su convalecencia.

CARACAS, 15 ENE (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, denunció hoy la existencia de un supuesto plan para "incendiar" el país y pidió a los dirigentes de la oposición que condenen la violencia y a las autoridades que actúen contra los responsables.

"No estamos improvisando nada, tenemos información" de un plan que ya el pasado fin de semana comenzó a ejecutarse en San Cristóbal, capital del estado Táchira (oeste), en la frontera con Colombia, lo cual "es intolerable", remarcó.

"Tenemos información de que se pretenden más actos violentos que vamos a dar a conocer poco a poco. Nosotros le hacemos un llamado a la dirigencia opositora a que con responsabilidad condene de dónde viene la violencia y a los violentos", exhortó Maduro.

Estos opositores buscan, insistió Maduro, "celebrar la muerte y a través de esa muerte incendiar al país".

Maduro pidió durante una sesión del Consejo Federal de Gobierno, que reúne a los gobernadores elegidos en cada uno de los 23 estados del país y a la autoridad designada por el Ejecutivo en representación del Distrito Capital, que la Fiscalía actué contra el dirigente opositor Leopoldo López, a quien el gobernador de Táchira, José Vielma, identificó como "aupador" del supuesto plan.

López es exalcalde de Caracas y estrecho aliado del líder opositor Henrique Capriles, gobernador de Miranda y excandidato presidencial, quien estuvo presente en la sesión del Consejo Federal de Gobierno.

El gobernador del Táchira denunció unos incidentes protagonizados el viernes por supuestos estudiantes "infiltrados por paramilitares".

Ese mismo día la alianza de oposición emitió un comunicado en el que expresó su "más profundo rechazo a las agresiones" a estudiantes.

El vicerrector de la Universidad de Los Andes (ULA), Omar Pérez, aseguró que "aproximadamente once estudiantes" fueron heridos por balas de perdigones disparadas por la Guardia Nacional (GNB, policía militarizada) que ese día "violaron el espacio universitario".

El gobernador de Táchira detalló hoy ante Maduro y sus colegas que los infiltrados en la protesta estudiantil portaban armamento de grueso calibre, entre ellos "morteros tipo lanzacohetes" y que formaban parte de "un

equipo coordinado" por dirigentes opositores regionales y algunos profesores de las dos universidades de la zona.

López, añadió el vicepresidente, es una persona "que anda enloquecida" y contra la cual "deben actuar la Fiscalía y los tribunales, porque no podemos permitir a nadie que incendie este país".

"No lo vamos a permitir, sea quien sea (...), lo apoye la embajada gringa o no lo apoye nadie, así que prepárense", remarcó Maduro tras pedir a la fuerza pública tener "mucho cuidado con las provocaciones".

La oposición ha dicho que protestará pacíficamente contra la sentencia del Tribunal Supremo de Justicia que avaló la posibilidad de que Chávez, enfermo en Cuba desde hace más de un mes, pueda asumir la presidencia cuando se recupere y que el Gobierno siga encabezado por Maduro pese a terminar su mandato el pasado 10 de enero.

Portavoces opositores han señalado que convocarán asambleas para comentar la sentencia del Supremo y han anunciado una marcha para el 23 de enero, día en el que también el chavismo marchará.

CARACAS, 15 ENE (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, entregó hoy en la Asamblea Nacional el informe de Memoria y Cuenta de 2012 del presidente, Hugo Chávez, en una breve sesión en la que indicó que cumplía con la Constitución y puso a la orden del Parlamento a los ministros del Ejecutivo.

"Este es un acto verdaderamente importante, simbólico, breve, significativo, que nosotros estamos cumpliendo en su nombre", indicó Maduro al dirigirse a los diputados de la Asamblea Nacional, a los que trasladó el saludo de Chávez, convaleciente desde el pasado 11 de diciembre en Cuba.

A pesar de que el artículo 237 de la Constitución indica que "dentro de los diez primeros días siguientes a la instalación de la Asamblea Nacional, en sesiones ordinarias, el Presidente o Presidenta de la República presentará cada año personalmente a la Asamblea un mensaje" con el informe de su gestión, este año Maduro entregó el informe.

"Estamos cumpliendo por orden del presidente de la República entregar por escrito el informe que se ha elaborado del Gobierno revolucionario que él preside y bajo sus órdenes estamos actuando como dice el artículo 236, numeral 17", indicó Maduro.

Ese artículo señala que son atribuciones del presidente "dirigir a la Asamblea Nacional, personalmente o por intermedio del Vicepresidente Ejecutivo o Vicepresidenta Ejecutiva, informes o mensajes especiales".

Chávez convalece desde el pasado 11 de diciembre de una operación de un cáncer en Cuba, lo que le ha impedido tomar posesión el pasado 10 de enero.

A pesar de ello, el Tribunal Supremo avaló la posibilidad de que Chávez pueda tomar juramento una vez supere su convalecencia y la continuidad del Gobierno encabezado por Nicolás Maduro, en ausencia del presidente, más allá del 10 de enero, cuando finalizaba su mandato.

"Estamos cumpliendo perfectamente, de manera impecable esta Constitución", afirmó Maduro en la sesión.

Agregó, dirigiéndose a los diputados: "como ustedes saben, el presidente Hugo Chávez está de permiso que ustedes concedieron por unanimidad".

"A veces se arman unas alaracas a través de los medios de comunicación, fundamentalmente de la burguesía, que son la mayoría de los medios que aún existen en Venezuela, y pretenden enloquecer a toda una sociedad", indicó, al señalar los comentarios sobre la obligatoriedad de que el presidente presente el informe.

Maduro dijo posteriormente que todos los "ministros, ministras, vicepresidentes quedan a la disposición de esta soberana Asamblea Nacional para ser invitados a cualquier jornada de trabajo".

Además, anunció que Chávez ha designado a Elías Jaua, hasta octubre vicepresidente ejecutivo, como nuevo ministro de Exteriores, cargo que venía ostentando desde 2006 y hasta hoy Maduro.

El vicepresidente también volvió a mencionar los comentarios sobre las supuestas disputas suyas con el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello.

"Estamos unidos desde el corazón y estamos unidos en la lealtad que tiene el mando supremo sobre esta República y sobre nosotros que es el comandante Hugo Chávez", señaló Maduro.

Por su parte, Cabello indicó al inicio de la sesión que Chávez "ha dado instrucciones de que se cumpla todo aquello que está contemplado" en la Constitución.

"Por eso hoy nuestro vicepresidente se acerca acá hasta la Asamblea con sus ministros y nos va a hacer entrega, a consignar la memoria y cuenta, el documento que ha enviado el presidente Hugo Chávez", sostuvo.

Al final, el propio Cabello cerró la sesión afirmando: "Recibido la Memoria y Cuenta del comandante-presidente Hugo Chávez de manos del vicepresidente de la República Bolivariana de Venezuela Nicolás Maduro".

CARACAS, 15 ENE (DPA) - El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció hoy que el mandatario Hugo Chávez, quien convalece en Cuba por la recurrencia del cáncer, aprobó la designación como canciller del ex vicepresidente Elías Jaua.

El nombramiento fue anunciado por Maduro al entregar en la Asamblea Nacional (Congreso) el informe de gestión de gobierno del año 2012.

"El presidente acaba de anunciar el nombramiento de Jaua como ministro para las Relaciones Exteriores", dijo Maduro, quien se limitó a entregar el informe, pues el discurso de la sesión en el acto corresponde al presidente, según la Constitución.

Maduro mantuvo hasta hoy el cargo de canciller, en el que se desempeñó por más de cinco años.

Jaua, considerado un hombre del ala radical de oficialismo, ocupó la vicepresidencia hasta octubre del año pasado para buscar la gobernación del estado central de Miranda en las elecciones regionales del mes pasado, que perdió ante el ex candidato presidencial Henrique Capriles Radonski.

"Agradezco al comandante Hugo Chávez este nuevo acto de confianza para conmigo", dijo Jaua.

CARACAS, VENEZUELA (AP) Voceros del partido oficialista venezolano llamaron el lunes a los simpatizantes chavistas a marchar el próximo 23 de enero en Caracas, mientras ratificaron que el presidente Hugo Chávez está consciente y "dando instrucciones".

La oposición también ha llamado para actos en esa fecha, que tradicionalmente y cada año es ocasión de marchas, caminatas y distintos actos.

El 23 de enero, fecha de la instauración de la democracia en Venezuela en 1958 tras la última dictadura militar, las fuerzas oficialistas "van a la calle".

"Vamos a tomar Caracas por los cuatro puntos cardinales de la ciudad y vamos a culminar con una gran manifestación en la parroquia 23 de Enero, para mantenernos en la calle y en expresión de la democracia verdadera que defiende el pueblo de Venezuela", dijo Jorge Rodríguez, directivo del Partido Socialista Unido de Venezuela o PSUV en una conferencia de prensa transmitida por la televisora oficial.

En la jornada, la denominada Mesa de la Unidad Democrática o MUD, que agrupa a la oposición, divulgó una carta enviada al secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, solicitándole convocar de inmediato una sesión del Consejo Permanente para que allí los opositores expongan lo que consideran "graves violaciones" al orden institucional venezolano.

Entre esas violaciones están que la Asamblea Nacional "se ha negado a admitir lo que es un hecho evidente, que estamos sin duda ante una ausencia temporal del presidente" y que "no se han aplicado las disposiciones constitucionales que rigen las faltas temporales o absolutas del mandatario", según la carta de cuatro páginas firmada por Ramón Guillermo Aveledo, secretario ejecutivo de la MUD.

"Solicitamos se nos conceda un derecho de palabra en la sesión del Consejo Permanente que a tales efectos se convoque a fin de explicar las graves violaciones denunciadas", dijo Aveledo en su misiva divulgada por la Mesa en un correo electrónico.

Insulza recibió esta carta el lunes, confirmó la portavoz de la OEA Patricia Esquenazi.

El Consejo Permanente es uno de los órganos de la OEA, depende directamente de la Asamblea General y todos los Estados miembros tienen derecho a hacerse representar en dicho Consejo.

La MUD basa su solicitud de convocar a una sesión del Consejo Permanente en el artículo 20 de la Carta Democrática Interamericana, según el cual "en caso de que en un Estado Miembro se produzca una alteración del orden constitucional que afecte gravemente su orden democrático, cualquier Estado Miembro o el Secretario General podrá solicitar la convocatoria inmediata del Consejo Permanente para realizar una apreciación colectiva de la situación y adoptar las decisiones que estime conveniente".

Insulza ni ningún estado miembro ha anunciado hasta el momento su intención de convocar al Consejo Permanente por el caso venezolano.

El Consejo Permanente celebrará el miércoles 16 de enero su primera sesión del 2013, pero el tema de Venezuela no aparece en la agenda.

Rodríguez dijo además que en Cuba se encuentran desde el fin de semana altos funcionarios del gobierno venezolano como el vicepresidente Nicolás Maduro y el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, "recibiendo instrucciones de su comandante en jefe (Hugo Chávez) y además pidiendo información, el presidente, quien está siendo informado de la realidad que está viviendo Venezuela en los actuales momentos".

El domingo "recibimos noticias de que el presidente venía superando algunos obstáculos que se habían presentado, verbigracia, el combate de una infección respiratoria que estaba afectando su función respiratoria ha dado buenos resultados. Se encuentra consciente, en compañía de sus familiares", dijo el dirigente político.

Chávez, de 58 años, está en Cuba desde el 10 de diciembre y al día siguiente fue operado por un cáncer que los aqueja desde el 2011.

Desde que salió de Venezuela en diciembre Chávez no ha sido ni visto ni oído y mientras voceros oficialistas como Rodríguez o el vicepresidente Maduro afirman que reciben instrucciones del presidente, analistas se preguntan las razones por las cuales el mandatario no ha hecho ninguna declaración a sus seguidores.

En tratamientos pasados, Chávez ha hecho declaraciones telefónicas desde La Habana y que son transmitidas por la televisora oficial o se publican fotos del jefe de Estado con algún familiar o con dirigentes cubanos.

CARACAS, 15 ENE (EFE).- La Mesa de la Unidad Democrática (MUD), que aglutina a gran parte de la oposición venezolana, suspendió la reunión prevista para hoy con el secretario de la OEA, José Miguel Insulza, porque ya se reunieron el miércoles en Chile, pero acudirá a otras instancias internacionales para denunciar la situación en el país.

"La suspendimos nosotros. La verdad es que había habido una reunión en Chile entre el doctor Aveledo (Ramón Guillermo, secretario ejecutivo de la MUD) y el señor Insulza", indicó a EFE Ramón José Medina, secretario

ejecutivo adjunto de esa alianza opositora.

La MUD informó ayer de que dirigió una carta al titular de la OEA donde presentó un resumen de argumentaciones legales que sostienen que ha habido "una violación a la Constitución" en el país y pidió una sesión de su Consejo Permanente para tratar la situación institucional en Venezuela.

"Con que nuestra representante ya entregara la carta, ya se activa eso y va al Consejo Permanente", dijo Medina, al reiterar lo innecesario de la reunión con Insulza.

Estaba previsto que hoy Insulza recibiera en Washington a Aveledo para escuchar el reclamo opositor sobre el aval del Supremo venezolano a la continuidad del Gobierno más allá del 10 de enero, fecha en que acababa el anterior periodo constitucional, y al retraso de la investidura presidencial.

Insulza "había pedido que mantuviéramos confidencialidad con relación a esa reunión; nunca se le negó, pero ahora ya no tiene sentido mantenerla en secreto", apuntó Medina.

Durante el encuentro "formal" del miércoles en Chile, Aveledo le "advirtió" a Insulza de la posición del bloque sobre la "alteración del orden constitucional" en el país y el titular de la OEA dijo que "no había ningún inconveniente en que se presentara la solicitud y que sería considerada", explicó.

Tras la sentencia del TSJ, la OEA se pronunció el pasado 11 de enero afirmando a través de un comunicado de Insulza que "respeta cabalmente, como no podía ser de otra forma, la decisión tomada por los poderes constitucionales de Venezuela con respecto a la toma de posesión" de Chávez.

"Nos sorprendió realmente la declaración del doctor Insulza (...) nos pareció que era no solo impertinente, sino irrespetuosa y además indebida. Era innecesario emitir una opinión de fondo, a él lo que le correspondía era mantener una posición equilibrada y, a nuestro juicio, reunirse con él ya no tenía mucho sentido", subrayó Medina.

El dirigente opositor dijo que "después de agotadas las vías nacionales" lo que le queda a la MUD "son las instancias internacionales" como la OEA, el MERCOSUR, el Parlatino o la asamblea parlamentaria Euro-Latinoamericana (Eurolat), por lo que van a tratar de "agotar esas vías".

El objetivo, dijo, es conseguir "una evaluación de esas distintas instancias para intervenir y restablecer el proceso" constitucional en el país, siguiendo los preceptos de la Carta Democrática Interamericana para que, afirmó, se "restablezca la situación desde el punto de vista estrictamente constitucional".

Para la oposición, esto implicaría la declaración de la ausencia temporal de Chávez, quien se encuentra desde hace cinco semanas en Cuba recuperándose de su cuarta operación de cáncer, y por la asunción interina de la Presidencia por parte del titular del Parlamento, Diosdado Cabello.

Medina negó que haya divergencias en la oposición sobre el tema al asegurar que la postura de la MUD "no se contradice" con la tomada por el ex candidato presidencial Henrique Capriles, quien acató con críticas el fallo, pero reclamó al Ejecutivo que empezara a gobernar "sin excusas" el país.

"No se trata de reconocer o no (al Gobierno), se trata simple y llanamente de mantener una posición, mientras tanto eso se evaluará dependiendo de lo que vaya sucediendo en el camino con este Gobierno", dijo Medina.

Para el opositor, el Ejecutivo encabezado por el vicepresidente, Nicolás Maduro, no tiene "legitimidad de origen porque no fue elegido".

Con respecto a la salud del presidente, insistió en reclamar "la verdad" de su condición de salud que, "como en todos los países serios debe tener un soporte médico".

"Evidentemente, que en la situación que esta Chávez no puede estar gobernando, no pudo ni siquiera firmar la carta que se envió a la Asamblea Nacional. Eso es una cosa que pareciera obvia, ¿o?", señaló en alusión a la misiva al Parlamento en que Maduro informó de que Chávez no estaría en la investidura del día 10.

Medina también rechazó la "provocación" del oficialismo de convocar una gran manifestación para el 23, el mismo día que la oposición, asegurando que su bloque deberá evaluar el tipo de marcha a convocar "para no entrar en conflicto".

Apuntó, por otra parte, que de convocarse elecciones anticipadas la preferencia de su bloque es llamar a primarias.

BOGOTÁ, 14 ENE (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, expresó hoy su gusto por la manifestación de las FARC de querer mejorar los ritmos de las negociaciones de paz que adelantan en La Habana, Cuba, porque coinciden con lo que plantea su administración.

"Me gustó mucho, para ser franco, la manifestación de hoy de ("Iván Márquez") porque en cierta forma coincidió con lo planteado por el jefe del equipo negociador de Colombia, el ex vicepresidente Humberto de la Calle, antes de viajar a Cuba para retomar los diálogos de paz, aseguró Santos en una entrevista con el programa "Hora 20" de Radio Caracol.

De la Calle señaló que esperaba que la negociación con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) avance con "más ritmo".

Por su lado, desde La Habana, "Iván Márquez", cuyo nombre verdadero es Luciano Marín Arango, instó a la delegación gubernamental a "demostrar voluntad para avanzar" con "propuestas claras" que le indiquen al país que el Gobierno colombiano "no prolongará indefinidamente en el tiempo las soluciones al grave problema del latifundio y de los despojos de la tierra (...)".

Santos remarcó que "los astros están alineados" y que es difícil "una serie de condiciones más favorables para ponerle fin" al conflicto armado que azota a Colombia.

Cimentó su "moderado optimismo" en que las negociaciones lleguen a buen término "por el entorno internacional, por el apoyo que hemos recibido", del que dijo "ha sido casi unánime".

Recordó que el expresidente de Estados Unidos y Premio Nobel de Paz 2002, Jimmy Carter, le manifestó en su visita este fin de semana a Colombia que Internacionalmente "este proceso ha generado un inmenso interés".

Señaló que en todo caso lo que está sucediendo en Cuba "es un elemento de la paz, no es la paz", porque "finiquitar el conflicto, dejar las armas son elementos para "ir construyendo la paz".

Añadió que si "hay voluntad de paz" por parte de las FARC cree que "vamos a tener un avance importante" en las negociaciones.

Insistió en que de momento, y por lo acordado por las partes, no es necesario un mediador o facilitador "porque a veces ayudan, a veces no ayudan, a veces dificultan".

Señaló que "si hay posibilidad de construir un diálogo directo y construir confianza para lograr acuerdos directamente, ahí el mediador no es necesario".

Sin embargo, agregó que si en algún momento "vemos que estamos estancados" y "hay una necesidad imperiosa, esa posibilidad (la del mediador) no se descarta".

De otro lado, reafirmó que su Gobierno no permitirá "que haya política con armas" y que eso se dará cuando las FARC se hayan desarmado y "cuando les hayamos dado todas las garantías para participar en política".

También respaldó los pronunciamientos del ministro colombiano de la Defensa, Juan Carlos Pinzón, quien en varias ocasiones ha dicho que las FARC no cumplen con la tregua que ellos mismos decretaron el año pasado y que finalizará el próximo fin de semana.

En cuanto a si se presenta a una reelección, Santos señaló: "Yo no quiero ni que el proceso de paz dependa de la reelección ni que la reelección dependa del proceso de paz".

Agregó que esa decisión la tomará en el segundo semestre de este año en su "intimidad".

LA HABANA, 15 ENE (EFE).- Las FARC pidieron hoy que el ministro de Agricultura de Colombia, Juan Camilo Restrepo, comparezca ante la mesa de diálogo de La Habana y explique si la legislación sobre tierras del Gobierno tendrá en cuenta los eventuales acuerdos en la materia que se puedan alcanzar en las conversaciones de paz.

La guerrilla considera "un contrasentido y de mal augurio" que el Gobierno de Juan Manuel Santos avance en leyes de desarrollo rural que, según las FARC, dan "mayores concesiones a terratenientes y rentistas", mientras la mesa de diálogo por la paz debate el tema de la tierra y se recogen aportaciones ciudadanas en diversos foros.

"Nos preguntamos si se van a escamotear las opiniones y los anhelos de la gente y si la apertura al debate sobre el asunto (de la tierra) en la mesa de diálogos es el amargo capítulo de otra farsa más", señalan las FARC en un comunicado leído hoy en La Habana por el guerrillero Seuxis Paucias Hernández, alias "Jesús Santrich".

Los equipos negociadores del Gobierno de Santos y de la guerrilla prosiguen este martes en la capital cubana sus conversaciones para intentar la paz, centradas aún en el problema de la tierra, que está en el origen del conflicto armado colombiano y que es el primer punto de la agenda del proceso.

La mesa de La Habana ha recibido centenares de propuestas ciudadanas sobre el asunto recogidas en las comisiones regionales del Congreso, en el foro sobre política agraria integral celebrado en diciembre en Bogotá y en la página web sobre el proceso de paz habilitada como mecanismo de participación social.

Hoy los guerrilleros, a su llegada al Palacio de Convenciones de la capital cubana donde se desarrollan las conversaciones, dijeron que las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) ya han presentado el esbozo de una primera propuesta sobre el tema de la tierra e instaron al Gobierno que "sin dilaciones" coloque también sobre la mesa sus propuestas de solución.

BOGOTÁ, 15 ENE (DPA) - El ministro de Agricultura colombiano, Juan Camilo Restrepo, rechazó hoy responder de forma "puntual" al pedido de las FARC de que comparezca ante la mesa de negociaciones en Cuba, aunque sugirió que no participará en el diálogo de paz.

"Nada más impropio que un ministro empiece a reaccionar desde Bogotá a cada declaración o comunicado de prensa de uno de los negociadores de las FARC", comentó Restrepo en un comunicado emitido por el Ministerio de Agricultura.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) pidieron hoy que Restrepo comparezca ante la mesa del diálogo de paz que lleva a cabo con el Ejecutivo de Juan Manuel Santos en La Habana, con críticas expresas a la política agraria del gobierno.

"Los ministros seguimos en nuestro trabajo, como los negociadores en el suyo", respondió Restrepo. "Nuestra participación como Ministerio de Agricultura está sujeta a un marco de discreción, que es la más conducente", agregó.

En una declaración leída antes en La Habana, el guerrillero Seuxis Pausivas ("Jesús Santrich") criticó la actual legislación de tierras del gobierno de Santos, al que acusa de hacer "concesiones" a los "terratenientes", y pidió que Restrepo "sustente el proyecto" ante la mesa de diálogo en La Habana.

El ministro de Agricultura subrayó que una posible respuesta le corresponde al equipo negociador gubernamental en La Habana, encabezado por el ex vicepresidente Humberto de la Calle.

Si el gobierno considera hacer un pronunciamiento, "lo hará a través del doctor Humberto de la Calle", enfatizó Restrepo.

Al inicio de la segunda jornada de diálogos de este año en La Habana, las FARC tildaron hoy de "contrasentido y de mal augurio" la actual política agraria gubernamental.

El gobierno de Santos impulsa desde 2011 una Ley de Restitución de Tierras que prevé la devolución de tierras a las víctimas del conflicto armado que sufre Colombia desde hace casi medio siglo.

La ley busca restituir tierras usurpadas por grupos ilegales como las guerrillas y los paramilitares. En ese marco, el Plan de Desarrollo Rural del gobierno contempla una serie de acompañamientos en créditos, asistencia técnica, educación y vivienda como medidas para garantizar un mercado agrícola, entre otras medidas.

Las FARC acusan al gobierno de buscar beneficiar a "latifundistas" o "inversionistas trasnacionales" con esa política agraria.

Por lo "trascendental del asunto", las FARC "llaman a que el ministro Juan Camilo Restrepo comparezca ante la mesa de conversaciones de la Habana a sustentar el proyecto", señaló hoy "Santrich".

El desarrollo rural es uno de los puntos centrales del diálogo de paz abierto entre el gobierno de Santos y las FARC el pasado octubre.

La guerrilla, surgida en la década de los 60 como un movimiento rural, califica el tema agrario como el punto "nodal" del conflicto.

La guerrilla y la delegación de paz gubernamental presidida por Humberto de la Calle continuaron hoy las negociaciones en La Habana, centradas en el desarrollo rural. Ambas partes retomaron el diálogo el lunes, tras una pausa de 23 días por las fiestas de fin de año.

LIMA, 15 ENE (DPA) - El reciente viaje a Cuba del presidente del Perú, Ollanta Humala, fue "exitoso" para la relación bilateral, dijo hoy la embajadora cubana en Lima, Juana Martínez, quien respondió así a críticas por esa visita, que, según sectores de la oposición peruana, buscó ayudar al presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

"Eso es el saldo que hay que resaltar. (La visita) generó un impulso a las relaciones bilaterales, pues había una agenda conciliada hace tiempo y que pudo consolidarse con la presencia del mandatario", sostuvo Martínez en la radio RPP.

La diplomática negó que el que Humala fuera recibido por el viceministro del Exterior cubano, Rogelio Sierra, y no por el titular, Bruno Rodríguez Parrilla, haya sido algún tipo de desaire.

El presidente peruano se reunió durante su estadía en La Habana con su homólogo Raúl Castro y con el líder histórico de la Revolución, Fidel Castro.

"Fue un momento en que coincidieron en Cuba varias personalidades, pero fue recibido con mucho cariño y a su nivel", dijo Martínez.

Agregó que Raúl Castro le dedicó a Humala "varios espacios" en los que discutieron y reforzaron los vínculos futuros.

Humala estuvo en La Habana el viernes y el sábado y su presencia coincidió con la de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, por lo que para algunos opositores en realidad se trató de un gesto de respaldo a Chávez, quien convalece en esa ciudad y que debía inaugurar la semana pasada un nuevo mandato. La agenda oficial no incluía ningún punto relativo a Venezuela.

Durante su estadía en Cuba, Humala se solidarizó con Chávez, pero no se sabe si lo vio ni si se reunió con representantes del gobierno venezolano.

SAN JOSÉ, 15 ENE (NOTIMEX).- La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba) es una realidad a reconocer por encima de diferencias de naturaleza ideológica, dijo el canciller de Costa Rica, Enrique Castillo, en declaraciones publicadas hoy por un diario local.

Si bien existen esas diferencias con países integrantes del Alba, incluida Cuba, la opción no radica en la confrontación, ya que Costa Rica y esa isleña nación del Caribe presentan semejanzas y beneficio mutuo, aseguró el ministro, al diario costarricense La Nación.

El funcionario dijo que la visita que llevó a cabo este mes a Cuba, la primera de un canciller costarricense a ese país desde la instalación, en 1959, del gobierno revolucionario, permitió consolidar el restablecimiento de relaciones bilaterales logrado hace cuatro años.

"El ALBA es una realidad que se debe reconocer y con la que hay que trabajar", planteó.

"No está bien sustraerse por las discrepancias", reflexionó, al referirse al hecho de que "la relación es muy baja con Ecuador, Cuba y otros países" de ese bloque regional latinoamericano y caribeño.

El ministro aludió así a la organización regional que, fundada en 2004, fue inicialmente promovida por Cuba y Venezuela, con el objetivo central de combatir la pobreza y la exclusión social.

Castillo planteó, a La Nación, que "tenemos diferencias ideológicas con Cuba y otros del ALBA, pero la mejor opción no es la confrontación. Tenemos semejanzas y beneficio mutuo. En este caso es Cuba, pero puede ser otro país del ALBA".

"No aspiramos a entrar al ALBA. Defendemos nuestros principios y los derechos humanos, pero no somos los policías del mundo para andar regañando a todos", aclaró.

LA HABANA, 15 ENE (XINHUA) -- La ciencia cubana celebró hoy su día con crecientes logros en áreas como la biotecnología, la medicina y las ciencias sociales, y el reto de que éstos se reflejen en la economía nacional.

Esta fecha de celebración tuvo su origen en un discurso pronunciado por el líder revolucionario Fidel Castro el 15 de enero de 1960, cuando apuntó que el futuro de Cuba tenía que ser "un futuro de hombres de ciencia, de hombres de pensamiento".

En el acto central por la efeméride, efectuado en la ciudad oriental de Holguín, la ministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA), Elba Rosa Pérez, expresó la necesidad de que la ciencia se convierta en "una fuerza productiva directa". También con motivo de la jornada, la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) destacó el papel del ramo para perfeccionar la obra científica bajo conceptos que permitan concretar la interconexión estrecha de la ciencia con la sociedad.

El mensaje de la CTC subrayó además que los trabajadores vinculados a la actividad científico-tecnológica constituyen una "tropa de vanguardia" en las actuales transformaciones económicas en el país caribeño.

Durante 2012, la actividad científico-técnica se convirtió en un importante renglón dentro de la economía cubana, pues nuevos productos biotecnológicos, farmacéuticos y vacunas se convirtieron en renglones de exportación.

Entre esos productos figuran las vacunas HepB (contra la Hepatitis"B"), Hib (contra el Haemophilus influenzae), tetravalente, pentavalente, nuevas formulaciones de interferón, vacuna GAVAC (para el ganado) y anticuerpos monoclonales, entre otros.

En ese período se inició la fase de ensayos clínicos de la vacuna CIMAvax EGF contra el cáncer de pulmón, así como la segunda fase experimental de la vacuna terapéutica Heber Provac para combatir el cáncer de próstata.

Dentro de Cuba y en el exterior se extendió el uso del Heberprot-P, un producto inyectable para el tratamiento de úlceras complicadas del pie diabético, desarrollada en el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de La Habana.

Una innovación tecnológica fue la aplicación del colposcopio digital para el diagnóstico precoz de cáncer de cuello de útero, método que busca combinar los beneficios de la prueba citológica con la observación visual directa de esa parte del cuerpo femenino.

Esto permite un análisis más profundo y un diagnóstico seguro de lesiones cérvico-uterinas en etapas tempranas, lo que hace más factible su curación total.

De acuerdo con cifras oficiales, Cuba cuenta con 1,1 investigadores científicos por cada 1.000 habitantes, indicador que se ubica entre los más elevados de América Latina. Más de 100.000 profesionales cubanos cursan estudios de postgrados, incluidos maestrías, especialidades y doctorados.

La nación caribeña cuenta con una infraestructura de más de 200 centros y áreas de investigación, tecnológicas y de innovación, mientras unos 72.000 trabajadores (54 por ciento son mujeres) prestan servicio en actividades del ramo.

Cuba trabaja en estos momentos en investigaciones de nuevos productos contra el cáncer, estudios epidemiológicos y la evaluación de nuevas vacunas. Los objetivos a corto plazo son continuar trabajando en la mayor aplicación de la ciencia como vía para ampliar las exportaciones y sustituir importaciones, así como desarrollar la biotecnología, la industria farmacéutica y la producción de alimentos.

Miguel Díaz-Canel Bermúdez, miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba, instó la pasada semana a buscar en la ciencia soluciones productivas, económicas y sociales. "El pensamiento tiene que ser el de enfrentar y solucionar los problemas y dificultades a partir de la ciencia", enfatizó el también vicepresidente del Consejo de Ministros.

Lo importante -dijo- es investigar, introducir en la práctica los resultados, e incorporar a la ciencia como una fuerza productiva más para el desarrollo del país.

LA HABANA, 15 ENE (XINHUA) -- Cuba realizará el próximo 27 de enero una Prueba Dinámica con el propósito de comprobar los preparativos para los comicios generales del 3 de febrero, informó la Comisión Electoral Nacional (CEN).

En declaraciones difundidas este martes por la prensa local, el secretario de la CEN, Tomás Amarán, expresó que el ejercicio incluirá la constitución de las mesas en más de 29.000 colegios electorales.

"Se trata de asegurarse que exista el material necesario para la votación, las condiciones de privacidad para ejercer el sufragio y las comunicaciones, entre otros aspectos", precisó Amarán.

La Prueba Dinámica de las Elecciones -según la CEN- constituye el ejercicio de culminación de todo el proceso de preparación de las mesas electorales en la segunda etapa, así como del aseguramiento material para el día de la votación.

A la consulta popular están convocados unos 8,5 millones de cubanos, quienes deberán elegir mediante voto libre, directo y secreto a 612 diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento unicameral) y 1.269 delegados a las asambleas provinciales.

Como parte del proceso, en la actualidad se realiza la capacitación de las autoridades electorales, así como encuentros de los candidatos a diputados y a delegados con la ciudadanía. En el último trimestre de 2012, más de ocho millones de cubanos (una cifra superior al 94 por ciento del padrón electoral) participaron en los sufragios para elegir a 14.537 concejales, quienes fueron nominados en asambleas vecinales.

De esos representantes, hasta un 50 por ciento formará parte de la Asamblea Nacional, mientras que el resto saldrá de las comisiones de candidatura, integradas por miembros de organizaciones sociales; de trabajadores, mujeres, estudiantes y campesinos.

QUITO, 15 ENE (DPA) - El gobierno de Ecuador pedirá a partir del 21 de enero a los ciudadanos cubanos que quieran ingresar al país una carta de invitación legalizada por la Cancillería, requisito que contribuirá al "flujo migratorio ordenado entre ambos países e impedir el tráfico de personas", se informó hoy.

El Ministerio de Relaciones Exteriores dio a conocer que este requisito es previo al ingreso de cubanos para una permanencia en Ecuador de hasta 90 días. La decisión fue comunicada ya al gobierno de Cuba, dijo la cartera.

La carta del invitante debe contener una declaración juramentada y notariada de compromiso, para cubrir los gastos de alojamiento, alimentación y atención médica durante la estadía del invitado cubano y un certificado de "solvencia económica" que incluye la declaración de impuestos a la renta.

El documento deberá ser enviado al ciudadano cubano, ya que es un requisito anterior al ingreso a Ecuador por aeropuertos o pasos de frontera.

La presentación de este documento se adoptó luego de que Cuba decidiera dar libertad a sus ciudadanos para que puedan salir de la isla sin permiso del gobierno.

Al hacer pública esta decisión, el gobierno ecuatoriano reiteró su "adhesión a los principios de la libre movilidad de los seres humanos" y rechazó "las políticas de discriminación y las que criminalizan la migración".

MIAMI, 15 (ANSA)- Mientras en La Habana cientos de cubanos hacían fila en las oficinas migratorias tras la histórica reforma del sector, en Miami agencias de viajes recibían llamadas de antiguos balseros que dejaron ilegalmente la isla y a quienes no se les permitió regresar bajo el antiguo sistema de inmigración.

"Vivian Mannerud, agente de viajes de Cuba, aseguró que su compañía, Airline Brokers Co. recibió varias llamadas de algunos de los 70.000 balseros que se fueron de Cuba y que no pudieron retornar más. "Ellos pueden regresar ahora, con los mismos requerimientos de los otros cubanos que regresan: un pasaporte cubano válido y una visa", explicó Mannerud al Nuevo Herald.

Según una experta investigadora universitaria, que pidió ser mantenida anónima, "antes era imposible viajar", en cambio, "ahora es caro y difícil, pero al menos es posible y uno puede soñar".

Las reformas tomadas por el mandatario cubano Raúl Castro eliminan el requerimiento de permisos de salida. Es decir, los ciudadanos cubanos pueden ahora viajar al exterior con sólo un pasaporte y una visa del país de destino.

La portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, aseguró que las reformas son "positivas" y que "Cuba se mantiene como uno de los países más represivos del planeta".

La misión diplomática de Estados Unidos en La Habana aseguró que no observó el lunes un aumento considerable en la fila de solicitantes de visa. Pero, aclararon, esto se debe a que sólo los cubanos con citas consulares, usualmente programadas con un año o más de adelanto, pueden ingresar en el complejo.

La gran mayoría de los países requieren que los cubanos obtengan visas en La Habana antes de viajar.

Los permisos para salir de Cuba fueron exigidos por primera vez el 9 de enero de 1959. Fue cuando las guerrillas de Fidel Castro intentaban evitar la fuga de los partidarios del derrocado gobierno de Fulgencio Batista.

Un informe de La Habana que se dio a conocer recientemente asegura que solo un 0,6 por ciento de las solicitudes de permisos para viajar al exterior fueron rechazados, entre el 2000 y el 2012.

El mismo agrega que en ese mismo período, 941.953 cubanos viajaron al exterior, en una nación de 11.2 millones de habitantes, y que un 12.8 por ciento no regresó.

Sin embargo, los datos del gobierno estadounidense aseguran que entre 38.000 y 40.000 cubanos llegaron anualmente a Estados Unidos durante la pasada década.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 15 (ANSA)- Los cubanos, entusiasmados con la ampliación de sus oportunidades de viajar, inundan con preguntas a los medios de comunicación, pero algunas respuestas, total o parcialmente, están más allá de las fronteras.

"Tengo un hermano que se fue hace 20 años. Si vuelve ¿Podría recuperar su casa?"; "Si me voy a otro país y regreso tras 24 meses de estancia, ¿puedo volver a irme?"; "¿Hay facilidades para obtener los visados para irse de vacaciones a otros países?", son algunas de las interrogantes que responde el espacio de televisión "Al derecho" y otros por la radio y la prensa local.

Las respuesta a la primera es que el hermano en cuestión sí podría disponer de su casa si conservó su residencia nacional en ese tiempo, y a la segunda, tras el regreso, no existe un límite para volver a irse si tiene su pasaporte en orden. La tercera, simplemente es un jeroglífico.

"Creo que los países van a cerrarse más en cuanto a dar visas a los cubanos", estimó Cristina Pérez, de 32 años de edad. "Ya le hacen a una millones de preguntas en los consulados, miran con desconfianza aunque con cortesía y suelen denegar el permiso por causas desconocidas", estimó.

Los cubanos están exentos de ese trámite en siete naciones de África, siete del continente americano, 10 de Asia, cuatro de Europa y siete de Oceanía. En América los ciudadanos de este archipiélago no necesitan visa si viajan por plazos breves en Dominica, Ecuador, Granada, Haití, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía y San Vicente. Otros muchos países aplican medidas severas para evitar emigraciones permanentes.

"No se puede planear con fecha exacta un viaje a Estados Unidos. Es muy complicada la visa y se necesita mucha suerte para obtenerla. Se espera y se espera como si se estuviera a la deriva", se quejó Jesús, un hombre de 63 años edad que tiene dos hijos en ese país.

"Ellos (los hijos) allá tienen que lograr, por teléfono, un turno para una cita para mí en la Oficina de Intereses (de EE.UU.) en La Habana y pueden dársela para una fecha tres años después aunque dicen que se puede adelantar", explicó. "Para la entrevista, tengo que pagar aquí más de 160 dólares y no los devuelven si me niegan el permiso", agregó.

"He atravesado el laberinto varias veces, y la última de ellas me denegaron la visa. No entiendo", dijo. "Viajar no es fácil ni lo será", explicó Neira, una vendedora privada de pizzas en La Habana que dice estar "reuniendo" para irse de viaje a Europa. "Es caro. Una quiere ver el coliseo de Roma pero ¿con qué se sienta la cucaracha?" explicó con una frase que los cubanos usan para subrayar que no tienen fondos suficientes.

"Algunos dicen que el pasaporte ahora cuesta mucho. Vale sacarlo 100 CUC (uno 100 dólares), pero no es nada si se compara a lo que cobran consulados por las visas, los pasajes cuestan cantidad (de dinero) y después hay que pagar alojamientos, si es que no se consigue una a alguien que pague, y yo no soy de esas" aseguró.

En Cuba, el salario promedio no supera los 20 dólares.

Ester, por su parte, pasa con sus hermanas "un mes más o menos" en Miami, Florida "cada vez que voy me pagan el pasaje, y allá me tienen que mantener y la crisis está peor en todo el mundo", subrayó.

"Algunos países, además de la visa exigen cartas de invitación y también solvencia económica a los viajeros" advirtió una especialista por la televisión nacional.

LA HABANA (AP)- Por años, dicen los disidentes cubanos, el mensaje de las autoridades fue el mismo: claro que pueden viajar al exterior, pero si lo hacen, no los dejaremos regresar.

Ahora, dos prominentes opositores al gobierno dicen que les han comunicado que tienen libertad para entrar y salir bajo una nueva ley que elimina viejas restricciones que limitaban las posibilidades de viajar a casi todos los isleños.

Se trata de un riesgo calculado que puede convertir a los disidentes en embajadores del cambio en este país comunista, al facilitarles la aceptación de premios en el exterior y al despejarles el camino para que formulen críticas al gobierno cubano ante parlamentos extranjeros.

Al mismo tiempo, anula uno de los principales cuestionamientos a la situación de los derechos humanos en Cuba: la denuncia de que los disidentes son prácticamente rehenes a quienes se les restringe su libertad de circulación.

"Antes la política era sacarlos del país y ayudó a mantener el gobierno de Castro", dijo Anne Louise Bardach, analista especializada en Cuba y autora de Cuba Confidencial (Cuba Confidential). "Pero si les permiten volver, es algo que cambia las reglas del juego porque puede ser un primer paso con miras a un proceso democrático. Si la gente puede ir al exterior, criticar al gobierno y volver, eso representa un nuevo día en Cuba".

La decisión del gobierno tiene potencialmente aspectos positivos y otros no tanto, pues al tiempo que demuestra que está más abierto a dejar que sus ciudadanos viajen, se expone a que buena parte de ellos, disidentes o no, no vuelvan.

Aquellos viajeros que vean el mundo por primera vez podrán experimentar cosas que podrían hacerlos reclamar más libertad y bienes materiales en su país o que podrían hacerlos sentirse agradecidos de vivir en Cuba por tener asegurada la atención médica y la educación de manera gratuita.

Algunos seguramente experimentarán ambas reacciones al mismo tiempo.

El hecho es que cubanos de todos los orígenes hicieron cola frente a las agencias de viaje y a las oficinas de inmigración en momentos en que la ley, que elimina el requisito de una visa de salida, entró en vigor el lunes.

Querían reservar pasajes, renovar pasaportes expirados o simplemente obtener más información.

Una de las que hizo cola fue Yoani Sánchez, la bloguera disidente que se ha hecho famosa en el exterior por sus escritos acerca de las frustraciones de la vida diaria en Cuba. Sánchez dijo que una veintena de veces le negaron permiso para viajar al exterior a aceptar premios o participar en conferencias y que las autoridades le dijeron que sólo podía salir si era para no volver.

Esa es una práctica que ha sido usada para deshacerse de personas consideradas problemáticas, incluidos decenas de activistas detenidos en 2003 durante una campaña contra los disidentes.

Bajo un acuerdo que fue mediado por la Iglesia Católica, muchos de ellos aceptaron exiliarse en España al ser liberados, aunque otros también recuperaron la libertad y permanecieron en Cuba.

Sánchez dijo que, para su sorpresa, un funcionario le dijo el lunes que podía salir y regresar cuando tramite su nuevo pasaporte, algo que podría tomar unas dos semanas.

Ese día, la disidente publicó un tuit en el que anunció su deseo de visitar amigos en Canadá. "¡No me perdería por nada ir a ver a mis amigos en Canadá. Lo más difícil será hacer el cronograma del viaje!"

"Soñaré con abrazos, con muros que caen y fronteras que se disuelven", agregó en otro trino.

Sánchez será aparentemente la primera disidente que pondrá a prueba la nueva ley, pero seguramente no la única.

En entrevistas con The Associated Press, varios otros disidentes confirmaron que piensan viajar al exterior a corto plazo, incluidos dos que no habían podido recoger en persona los premios Sajarov a los derechos humanos que les fueron concedidos.

Una de ellas es Bertha Soler, líder de las Damas de Blanco, que espera viajar con una delegación de mujeres a Estrasburgo, Francia, para recoger el premio que le concedieron en 2005.

El otro es Guillermo Fariñas, ganador en 2010 tras una huelga de hambre quien dijo que agentes de la seguridad del estado se tomaron el trabajo de ir a visitarlo a su casa, en la ciudad central de Santa Clara, para informarle que podría salir del país y regresar.

Tanto Fariñas como Soler seguramente aprovecharán la oportunidad para criticar al gobierno, buscar apoyo y hacer gestiones ante otros gobiernos para que presionen a Cuba en torno a los derechos humanos y la democracia.

"La posición mía va a seguir siendo la misma donde quiera que esté, yo diré lo mismo donde quiera", dijo Fariñas. "La posición no va a cambiar. Yo creo que el gobierno cubano debe ser remplazado por un gobierno democrático y está en las manos de la ciudadanía cubana poner otro gobierno o ratificar este que actualmente está".

Las autoridades cubanas consideran a la pequeña comunidad disidente como traidora y evita hablar de ella, a menos que sea para acusarla de "contrarrevolucionarios", que aceptan dinero del exterior para combatir al gobierno.

A las autoridades comunistas seguramente no les entusiasma mucho la perspectiva de que los disidentes ganen estatura internacional y forjen alianzas en el exterior. Pero el gobierno del presidente Raúl I Castro aparentemente piensa que los beneficios serán mayores que los riesgos.

"Los disidentes van a repetir las mismas críticas de siempre, pero ahora van a poder viajar adonde antes no podían hacerlo", dijo Philip Peters, analista senior sobre Cuba del Lexington Institute, un grupo de estudios de Virginia. "Considero que el gobierno cubano se va a ver fuerte porque dice que no hay nada que temer si se permite que los críticos políticos salgan de Cuba y regresen".

La ley contiene un artículo que le permite al gobierno negarle pasaporte a una persona por razones de seguridad nacional y se cree que ese artículo podría ser aplicado sobre todo a los disidentes.

Por eso algunas personas se muestran escépticas respecto a las posibilidades de que Sánchez, Fariñas y otros puedan ir y venir libremente.

"No sé", dijo el activista Elizardo Sánchez, quien dijo que tiene invitaciones pendientes a España y a otros países por su trabajo al frente de una organización que vela por los derechos humanos. " Hay que esperar".

El problema del gobierno con los viajes de los disidentes es distinto al que le preocupa al resto de los cubanos pues se expone a que jóvenes talentosos, ambiciosos y educados busquen fortuna afuera. Pero el gobierno cubano piensa, sin duda alguna, que puede ganar esa apuesta.

La ley contiene artículos que estimulan a los cubanos a volver.

Permite que permanezcan largo tiempo en el exterior sin perder su derecho a regresar y deja abierta la posibilidad de que envíen remesas o traigan dinero cuando vuelvan, factores ambos que repercutirían positivamente en la economía nacional.

Una pequeña ola migratoria, por otro lado, aliviaría algunas presiones sociales, especialmente si los elementos más disconformes se van y no regresan.

"Es un riesgo calculado y obviamente piensan que saldrán ganando", expresó Bardach. "De lo contrario no lo habrían hecho. En Cuba nada sucede de repente".

MIAMI (EE.UU.), 15 ENE (EFE).- Varias agrupaciones de exiliados cubanos en Miami expresaron hoy su temor de que la flexibilización de viajes al exterior recién aplicada en Cuba haga peligrar la Ley de Ajuste Cubano y pidieron a los congresistas estadounidenses de origen cubano que ejerzan presión en Washington para protegerla.

Promulgada en 1966 -siete años después de la llegada de Fidel Castro al poder-, la ley de Ajuste permite a los cubanos que logran entrar a EE.UU. obtener la residencia permanente después de un año y un día.

"La ley de ajuste cubano corre peligro de ser derogada, porque se aprobó en los sesenta para proteger a los que escapaban (de Cuba).

Ahora van a salir millones de personas más, pero buscando mejoras económicas y no por motivos políticos", dijo hoy a EFE Pedro Pérez, del Partido Liberal Cubano.

Según detalló, ese temor es común a su organización y a otras como la Brigada de Asalto 2506, el Colegio Médico Cubano Libre, el Consejo del Presidio Político Cubano, el Consejo por la Libertad de Cuba, la Junta

Patriótica Cubana, Municipios de Cuba en el Exilio, el Partido Protagonista del Pueblo, la Unidad Cubana, el Proyecto Cuba y la Asociación de Músicos Cubanos Libres en el Exilio.

Todas ellas, "como integrantes del Exilio Histórico Consecuente", se pronunciaron hoy conjuntamente en Miami sobre la reforma migratoria que entró en vigor el lunes en Cuba y que flexibiliza los requisitos que se exigen a los cubanos para entrar y salir de la isla.

En representación de esas agrupaciones, Pérez defendió que no es correcto llamar "reforma" a esa medida, que, en su opinión, es "un filtro discriminatorio" pensado "para evitar un estallido social, que la oposición engrose sus filas, que el casi millón de desempleados busque sustento fuera de la isla y que los jubilados de Miami vayan allí por temporadas a meter dinero".

Según dijo, las citadas agrupaciones, reunidas en su mayoría en el llamado Foro Patriótico Cubano, temen que "al llegar miles de personas adicionales a EE.UU. llegue un momento en que el Congreso diga 'hasta aquí; nosotros no podemos permitir la entrada masiva'".

"Van a darse cuenta de que la Ley de Ajuste Cubano no se está aplicando con el objetivo inicial de proteger a los huidos del régimen".

En los últimos días medios oficiales cubanos han defendido que la ley de Ajuste "obstaculiza cualquier avance en el proceso de conversaciones para regular la migración de forma ordenada, regular y segura" y la tachan de "paradoja legal y anacronismo".

"Queremos la colaboración de los congresistas cubanoamericanos para llegar al Congreso y a las esferas de poder de EE.UU.", apuntó Pérez.

Su intención es, dijo, que estos "busquen resortes que lleven a la Ley de Ajuste Cubano a su espíritu original, que era proteger a los opositores y los que escapaban de Cuba porque no podía respirar en la isla por falta de libertades".

En opinión de algunas de las organizaciones del exilio más tradicional, "es necesario salvar esa ley", porque es "una herramienta muy útil para proteger a los opositores, blogueros y otros cubanos que buscan lo mismo que en su día buscamos nosotros: democracia y libertad para Cuba".

Se calcula que cada año solicitan beneficios migratorios bajo la Ley de Ajuste Cubano unos 20.000 cubanos: unos 18.000 por vínculos familiares y el resto arguyendo persecución política.

Frente a la posición común de estas organizaciones, otros cubanos residentes en EE.UU. -incluidas algunas voces del exilio tradicional- reconocen que, con las nuevas medidas, la medida podría empezar a dejar de tener sentido.

Ese es el caso del exiliado Wilfredo Allen, uno de los abogados más reconocidos en Miami en materia de relaciones migratorias, quien dijo a EFE que, en su opinión, la mayoría de la gente que sale de Cuba lo hace ya por motivos económicos y no políticos o ideológicos.

Además, hay quienes recuerdan que, según datos del Gobierno cubano, antes de que el lunes entrara en vigor esta reforma, las entradas y salidas de cubanos no estaban tan restringidas.

Según los datos que dio el secretario de Consejo de Estado de Cuba, Homero Acosta, cuando anunció estas medidas, en 2011 viajaron a Cuba más de 400.000 cubanos residentes en el exterior, de los que 300.000 residían en EE.UU.

Además, entre los años 2000 y 2012 se concedió el permiso de salida al 99,4 % de los que lo solicitaron y viajaron al exterior 941.953 personas, de las que 120.275 no regresaron.

MIAMI, 15 ENE (NOTIMEX).- Una coalición de grupos del exilio cubano pidió hoy a legisladores estadounidenses modificar la Ley de Ajuste Cubano para evitar una oleada de refugiados económicos ante los cambios en la ley migratoria en Cuba.

"Queremos que se restituya el espíritu humanitario inicial de la ley, el cual ha sido prostituido y ahora muchos escapan de la isla buscando mejoras económicas", dijo Pedro López, líder del Partido Liberal en el exilio durante una rueda de prensa.

"Queremos disposiciones que cobijen a los verdaderos opositores al régimen dentro de la isla y no debe convertirse en un premio para los enemigos de la democracia", dijo en la cita en el edificio de la Brigada 2506 de ex combatientes de la fallida invasión a Cuba de Bahía de Cochinos.

López hizo sus declaraciones a nombre de 15 organizaciones de exiliados entre las que se encuentran la Junta Patriótica Cubana, el Foro Patriótico Cubano y el Consejo Por la Libertad de Cuba.

La coalición presentó una petición de cinco puntos en la que advierte que si no se modifican las leyes se vivirá la experiencia de un "Súper Mariel Rojo" (comunista) en alusión al "Puente del Mariel" que en los años 80 del siglo pasado trajo a Florida a miles de cubanos vía marítima.

La petición es una repuesta de los exiliados a las medidas del gobierno cubano que entraron en vigor en la víspera que eliminan requisitos y permiten la salida de isleños con el pasaporte y la visa del país de destino.

Bajo la Ley de Ajuste Cubano de 1966, los cubanos que llegan a territorio estadounidense sin visa pueden quedarse y solicitar residencia luego de un año y un día.

Los legisladores cubanoamericanos Ileana Ros-Lehtinen y Mario Díaz-Balart creen que los cambios en Cuba ponen en peligro la Ley de Ajuste porque alentarían la migración a Estados Unidos en busca de residencia para

luego regresar a la isla a visitar familiares, creando la impresión de que no están huyendo de la dictadura.

Agregaron que la percepción de que los cubanos son inmigrantes ordinarios, no refugiados del comunismo, es lo que podría llevar a la debilitación de la ley, ya que algunos miembros del Congreso podrían llegar a la conclusión de que sólo buscan la residencia con fines económicos.

ROMA, 15 (ANSA) - La reforma migratoria que entró en vigor ayer en Cuba es "una señal positiva", destacó hoy el canciller italiano, Giulio Terzi.

El ministro de relaciones exteriores expresó su satisfacción por la noticia de la entrada en vigor de la reforma que, precisó, permitirá a los ciudadanos cubanos viajar libremente al exterior, sin previas autorizaciones, regresando además a su país sobre la base de términos de tiempo menos restrictivos respecto a los vigentes hasta ahora.

"Se trata entonces de una señal positiva", en el marco -subrayó Terzi- de un proceso de 'aggiornamento' institucional en marcha en Cuba y que indica la voluntad del gobierno de seguir impulsando reformas de manera gradual.

El gobierno italiano -destacó por otra parte Terzi- sostiene y alienta ese progreso de progresivas aperturas promovidas por el gobierno del presidente Raúl Castro, en el marco de un constante compromiso de protección y promoción de los derechos fundamentales del hombre, principio clave para Italia en todas las sedes del área internacional, sobre todo en el ámbito de la Unión Europea.

LA HABANA (AP)- Cuba regresará a la Copa Davis en 2013 después de cuatro años sin participar en ese torneo de tenis y 20 años después de su incursión en el Grupo Mundial, su mejor actuación histórica.

"Hemos organizado confrontaciones internas en los últimos días de cada mes, y en la actualidad se aprecia un alza en el nivel de juego de todos", afirmó Juan Antonio Ramos, comisionado nacional de tenis, según reportó el sitio digital Jit.

Randy Blanco, número uno y monarca de la isla, encabeza la nómina cubana que completan William Dorante, Roberto Cruz, Omar Hernández y Ernesto Alfonso. El capitán es Alberto Fernández. Ramos hizo hincapié en el nivel parejo de los jugadores y destacó las "muchísimas potencialidades" del juvenil Hernández.

Cuba se insertará en el Grupo III de América y jugará desde el 18 de junio en La Paz, Bolivia. En ese grupo también jugarán Bahamas, Bermuda, Bolivia, Costa Rica, Honduras, Jamaica, Panamá, Paraguay, Trinidad y Tobago e Islas Vírgenes de Estados Unidos.

En su última salida en el Grupo III de América en 2009, Cuba perdió 3-0 con El Salvador y 2-1 con Bolivia.

La mejor actuación del tenis cubano fue en 1993 cuando se clasificó al Grupo Mundial, beneficiada por la exclusión de su oponente Yugoslavia, expulsado de las eliminatorias del Grupo Mundial en 1992.

Después perdió sus siguientes cuatro rondas del Grupo II y nunca volvió a ese nivel.

En un país donde el béisbol es el deporte rey, el tenis luce un poco como cenicienta y pagó un alto tributo a las deserciones.

Algunos de sus mejores jugadores abandonaron la isla Luis Javier Cuéllar y Alexander Peláez, de 20 y 19 años, se quedaron en México en el 2008, Ricardo Chile también desertó en el país azteca en 2006, y Mario Iván Tabares, uno de los integrantes del equipo que compitió en el Grupo Mundial, pidió asilo en Estados Unidos en 1995.

LA HABANA, 15 ENE 2013 (AFP) - El presidente de la Federación Internacional de Judo (FIJ), el rumano Marius Vizer, se encuentra en Cuba para proponer a las autoridades deportivas locales la celebración en la isla de una fase del Grand Prix en el balneario de Varadero, informó este martes un medio local.

"Tenemos la intención de organizar (una fase) del Grand Prix del 2014 en Cuba, por ser uno de los eventos más importantes de nuestro deporte a nivel mundial", dijo Vizer, quien llegó a La Habana el lunes procedente de Costa Rica, citado por la Agencia de Información Nacional (AIN).

"Traemos esa propuesta a las autoridades cubanas, con la intención que se desarrolle en Varadero", el principal balneario de la isla ubicado 150 Km. al este de La Habana, añadió el presidente de la FIJ.

La Federación organiza cada año cinco torneos con categoría de Grand Prix, entre ellos uno en Miami (Estados Unidos, sur), por lo que de aprobarse el de Varadero, sería el segundo que realizaría en las Américas.

"Ello significaría un espaldarazo a este arte marcial en la nación caribeña y el continente, dada la calidad de los concursantes que asisten a estos certámenes, que a partir de este año otorgan 300 puntos a los ganadores de cada división para el ranking internacional", dijo el diario digital Jit, del Instituto Cubano de Deportes.

Vizer, quien abandonará la isla el próximo viernes según la AIN, también adelantó en La Habana la posibilidad de crear en la isla un Centro de Entrenamiento Internacional por "el prestigio" que se han ganado los judocas cubanos en el mundo y sus resultados internacionales.

El judo cubano suma en la historia de los Juegos Olímpicos 35 medallas (6-13-16), mientras que en Campeonatos Mundiales duplica la cifra con 67 (15-18-34).

En Londres-2012 concluyó en el quinto lugar por países con tres medallas (1-2-0), detrás de Rusia (3-1-1), Francia (2-0-5), Corea del Sur (2-0-1) y Japón (1-3-3).

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
